



**Motion: Bushalt in Oberwil für Buslinie 648 Rotkreuz – Knonau**

**Antrag**

**Der Gemeinderat von Cham wird beauftragt, sich für einen Bushalt in Oberwil, auf der neu geplanten verlängerten Buslinie 648 bis Bahnhof Knonau einzusetzen und zu realisieren.**

**Ausgangslage**

Am 10. Dezember 2017 forderte die SVP Ortspartei Cham die Verlängerung der Buslinie 42 bis Bahnhof Knonau. An der Gemeindeversammlung vom 18. Juni 2018 wurde diese Motion als erheblich erklärt. Erfreulicherweise wurde das Anliegen sehr schnell realisiert und bereits ab 16. Dezember 2019 umgesetzt. Die Erweiterung des Angebotes hat sich in den letzten Jahren bestens bewährt und weist erfreuliche und steigende Nutzerzahlen auf.

Gemäss einer Medienmitteilung der Gemeinde Cham vom 2. Februar 2024 soll künftig die Buslinie 648 aus Rotkreuz bis Knonau verlängert werden. Die heutige Linie 642 würde dadurch nur noch zwischen Cham und Langacker verkehren und kann damit den Anschluss an die Stadtbahn in Cham Bahnhof wieder im 15 Minuten Takt bedienen.

Die Verlängerung der Linie 648 verbessert die Anschlüsse in Cham und Knonau und bringt somit einen echten Mehrwert für die Bevölkerung von Cham und Knonau.

**Begründung**

Um die neue Linienführung 648 zusätzlich zu optimieren und für Bewohnerinnen und Bewohner von Ober- und Niederwil einen direkten Anschluss an den Bahnhof Knonau, Cham und Rotkreuz zu schaffen, wäre ein Bushalt in Oberwil eine deutliche Verbesserung.

Im Weiteren stellt das Gebiet rund um Niederwil, Oberwil und Bibersee für Wanderer und Spaziergänger ein wichtiges, beliebtes Naherholungsgebiet dar, welches auch rege genutzt wird.

Der Bus, Linie 648, fährt künftig so oder so in Oberwil vorbei. Es werden keine zusätzlichen Fahrzeuge oder weiteres Personal benötigt. Es müssen lediglich in Oberwil Haltegelegenheiten geschaffen werden.

Cham, 29. Oktober 2024

Die Motionäre:

Marc Plüss  
Präsident SVP Cham

Rolf Ineichen  
Vizepräsident SVP Cham (alt Gemeinderat)

Hans Jörg Villiger  
Kantonsrat SVP

Erich Grob  
Kantonsrat, Die Mitte

Jean Luc Mösch  
Kantonsrat, Die Mitte